

209 (VI). Question of mining as raised in certain petitions concerning the Cameroons under French administration

Acting under Article 87 b of the Charter and in accordance with its rules of procedure,

Having accepted and examined at its sixth session, in consultation with France as the Administering Authority concerned, which designated Mr. Watier as special representative, those parts of the following petitions which raise the question of mining:

1. Petition from the *Union des populations du Cameroun, Comité régional de la Sanaga maritime* (T/Pét.5/72-4/63),
2. Petition from the *Union des syndicats confédérés du Cameroun* (T/Pét.5/52),
3. Petition from *Evolution sociale camerounaise* (T/Pét.5/54),
4. Petition from the *Union des populations du Cameroun, Comité directeur* (T/Pét.5/53-4/30),

The Trusteeship Council

Decides to inform the petitioners that the question of mining has been and will be examined in connexion with its examination of the annual reports of the Administering Authority on the administration of the Territory;

Draws the attention of the petitioners to the statement on mining adopted by the Trusteeship Council at its fourth session,¹ the text of which reads as follows:

"The Council, noting with interest the establishment of a State corporation, the Bureau of Mines of Overseas France, with power to acquire mining concessions and to undertake all phases of mining operations, expresses the hope that the progressive expansion of the activities of the Bureau will have the effect of greatly increasing the share of the indigenous inhabitants in the mineral wealth of the Territory";

Invites the Secretary-General to inform the Administering Authority and the petitioners of this resolution in accordance with rule 93 of the rules of procedure for the Trusteeship Council.

*Eightieth meeting,
3 April 1950 (T/613).*

210 (VI). Question of handicrafts as raised in certain petitions concerning the Cameroons under French administration

Acting under Article 87 b of the Charter and in accordance with its rules of procedure,

Having accepted and examined at its sixth session, in consultation with France as the Administering Authority concerned, which designated Mr. Watier as

¹ Report of the Trusteeship Council covering its fourth and fifth sessions, page 22.

209 (VI). Question de l'exploitation minière, soulevée dans certaines pétitions concernant le Cameroun sous administration française

Agissant en vertu de l'Article 87 b de la Charte et conformément à son règlement intérieur,

Ayant reçu et examiné, lors de sa sixième session, en consultation avec la France, Autorité chargée de l'administration du Territoire en question, laquelle a désigné M. Watier comme représentant spécial, les parties des pétitions suivantes qui soulèvent la question de l'exploitation minière :

1. Pétition de l'Union des populations du Cameroun, Comité régional de la Sanaga maritime (T/Pét.5/72-4/63),
2. Pétition de l'Union des syndicats confédérés du Cameroun (T/Pét.5/52),
3. Pétition de l'Evolution sociale camerounaise (T/Pét.5/54),
4. Pétition de l'Union des populations du Cameroun, Comité directeur (T/Pét.5/53-4/30),

Le Conseil de tutelle

Décide de faire savoir aux pétitionnaires que la question de l'exploitation minière a été et sera étudiée à l'occasion de l'examen par le Conseil des rapports annuels de l'Autorité chargée de l'administration sur l'administration du Territoire;

Attire l'attention des pétitionnaires sur la déclaration relative à l'exploitation minière, qu'il a adoptée lors de sa quatrième session¹ et qui est ainsi conçue :

"Le Conseil prend acte avec intérêt de la création d'un organisme d'Etat, le Bureau des mines de la France d'outre-mer, qui est habilité à acquérir des concessions minières et à procéder, dans toutes leurs phases, aux opérations d'extraction ; il exprime l'espoir que le développement progressif de l'activité de ce Bureau aura pour conséquence une plus grande participation des indigènes aux richesses minérales du Territoire" ;

Invite le Secrétaire général à porter la présente résolution à la connaissance de l'Autorité chargée de l'administration et à celle des pétitionnaires, conformément à l'article 93 du règlement intérieur du Conseil de tutelle.

*Quatre-vingtième séance,
3 avril 1950 (T/613).*

210 (VI). Question de l'artisanat, soulevée dans certaines pétitions concernant le Cameroun sous administration française

Agissant en vertu de l'article 87 b de la Charte et conformément à son règlement intérieur,

Ayant reçu et examiné, lors de sa sixième session, en consultation avec la France, Autorité chargée de l'administration du Territoire en question, laquelle a

¹ Rapport du Conseil de tutelle sur ses quatrième et cinquième sessions, page 24.

special representative, those parts of the following petitions which raise the question of handicrafts:

1. Petition from Mr. Michel Nguéguim (T/Pet.-5/34),
2. Petition from the *Artisans de Dschang* (T/Pet.-5/41),

Having taken note of the oral statement of the special representative on this subject,

The Trusteeship Council

Invites the Administering Authority to give all possible assistance to the indigenous inhabitants in the development and improvement of handicrafts and to that end to consider the possibility of reducing existing licence fees;

Invites the Secretary-General to inform the Administering Authority and the petitioners of this resolution in accordance with rule 93 of the rules of procedure for the Trusteeship Council.

*Eightieth meeting,
3 April 1950 (T/614).*

211 (VI). Question of customary land rights as raised in certain petitions concerning the Cameroons under French administration

Acting under Article 87 b of the Charter and in accordance with its rules of procedure,

Having accepted and examined at its sixth session, in consultation with France as the Administering Authority concerned, which designated Mr. Watier as special representative, those parts of the following petitions which raise the question of customary land rights:

1. Petition from the *Union des populations du Cameroun, Comité directeur* (T/Pet.5/53-4/30),
2. Petition from the *Union des populations du Cameroun, Comité régional de Nyong et Sanaga* (T/Pet.5/12-4/23),
3. Petition from the *Union des populations du Cameroun, Comité régional de Foumban* (T/Pet.5/29-4/25),
4. Petition from the *Union des populations du Cameroun, Comité régional de Moungo* (T/Pet.5/42-4/29),
5. Petition from the *Comité féminin de l'Union des populations du Cameroun* (T/Pet.5/60-4/32),
6. Petition from the *Union des Syndicats confédérés de Yaoundé* (T/Pet.5/19),
7. Petition from the *Union régionale des syndicats confédérés de Bamiléké* (T/Pet.5/33-4/27),
8. Petition from the *Union des syndicats confédérés du Cameroun* (T/Pet.5/52),
9. Petition from the *Syndicat des petits planteurs d'Eséka* (T/Pet.5/74),
10. Petition from the *Syndicat des petits planteurs de Ndogbessol* (T/Pet.5/75),

désigné M. Watier comme représentant spécial, les parties des pétitions suivantes qui soulèvent la question de l'artisanat:

1. Pétition de M. Michel Nguéguim (T/Pét.5/34),
2. Pétition des artisans de Dschang (T/Pét.5/41),

Ayant pris acte de l'exposé oral du représentant spécial sur cette question,

Le Conseil de tutelle

Invite l'Autorité chargée de l'administration à prendre toutes les mesures possibles pour aider la population autochtone à développer et à perfectionner les métiers artisanaux et, à cette fin, examiner la possibilité de réduire les droits actuels de patente;

Invite le Secrétaire général à porter la présente résolution à la connaissance de l'Autorité chargée de l'administration et à celle des pétitionnaires, conformément à l'Article 93 du règlement intérieur du Conseil de tutelle.

*Quatre-vingtième séance,
3 avril 1950 (T/614).*

211 (VI). Question des droits fonciers coutumiers, soulevée dans certaines pétitions concernant le Cameroun sous administration française

Agissant en vertu de l'article 87 b de la Charte et conformément à son règlement intérieur,

Ayant reçu et examiné, à sa sixième session, en consultation avec la France, Autorité chargée de l'administration du Territoire en question, qui a désigné comme représentant spécial M. Watier, les parties des pétitions suivantes qui soulèvent la question des droits fonciers coutumiers:

1. Pétition de l'Union des populations du Cameroun, Comité directeur (T/Pét.5/53-4/30),
2. Pétition de l'Union des populations du Cameroun, Comité régional de Nyong et Sanaga (T/Pét.5/12-4/23),
3. Pétition de l'Union des populations du Cameroun, Comité régional de Foumban (T/Pét.5/29-4/25),
4. Pétition de l'Union des populations du Cameroun, Comité régional de Moungo (T/Pét.5/42-4/29),
5. Pétition du Comité féminin de l'Union des populations du Cameroun (T/Pét.5/60-4/32),
6. Pétition de l'Union des syndicats confédérés de Yaoundé (T/Pét.5/19),
7. Pétition de l'Union régionale des syndicats confédérés de Bamiléké (T/Pét.5/33-4/27),
8. Pétition de l'Union des syndicats confédérés du Cameroun (T/Pét.5/52),
9. Pétition du Syndicat des petits planteurs d'Eséka (T/Pét.5/74),
10. Pétition du Syndicat des petits planteurs de Ndogbessol (T/Pét.5/75),